

Brief an die Freunde

Der Newsletter für die «Freunde des Klosters Einsiedeln»

Ausgabe 4 / 2019 (Verantwortlich: Urs Leuthard)

www.freunde-kloster-einsiedeln.ch

www.twitter.com/klosterfreunde

office@freunde-kloster-einsiedeln.com

Gute Zwischenlösung nach Baustopp am Klosterplatz



Oben der Weihnachtsmarkt auf dem provisorischen Belag des «Platz im Platz», unten die Musterfläche für den behindertengerechten Weg vor der Klosterkirche (Fotos: Heino von Prondzynski; Br. Gerold Zenoni OSB).

Die Situation um den „Platz im Platz“ hat sich entspannt, nachdem eine



Zwischenlösung von **Bezirk und Kloster** gefunden wurde. Der Platz ist jetzt mit **gebundenem Kies** ausgeglatzt.

Zur Erinnerung: Das Bildungsdepartement des Kantons Schwyz hatte einen Baustopp für den Bezirk verhängt, weil es grosse Differenzen gab in der Frage der Ausführung der Pflasterung (siehe [Newsletter Sept19](#)).

Für den Weihnachtsmarkt und das Welttheater hat die Zwischenlösung **positive Effekte**. Das **Welttheater** kann seine Leitungen für Spezialeffekte unter der Erde verlegen und damit Stolperfallen vermeiden. Der **Weihnachtsmarkt** findet erstmalig auf dem ganzen Klosterplatz statt und wirkt durch die Einbindung in die Arkadenarme noch heimeliger.

In den nächsten Monaten werden jetzt ohne Zeitdruck Gespräche aller Parteien, unter Einbeziehung von Fachgutachten, stattfinden, die **zu einem guten Kompromiss führen können**. Der Platz wirkt jetzt schon, trotz provisorischem Belag, schön und eindrucksvoll (der Platz war übrigens am Anfang, in der **Zeit um 1745**, auch nur mit **Schotter bedeckt**).



Weihnachten und Neujahr im Kloster

Mitternachtsmesse an Heiligabend um 23.00 Uhr, **Pontificalamt am Weihnachtstag** um 10.30 Uhr: mit der **Choralschola** der Mönche und dem **Stiftschor**. Alle weiteren Informationen [hier](#).

Silvester: Um 23 Uhr Besinnung mit Musik und Texten der Dichterin **Silja Walter** (1919 – 2011) und um 24 Uhr Wort zum neuen Jahr von **Abt Urban Federer**.

Ein Pavillon voller Informationen



Links das Projektteam mit Abt Urban: Claudia Schmauder, Rahel Kindermann Leuthard, Heino von Prondzynski (v.l.n.r), hinten Pater Philipp mit Mitarbeiterinnen des Teams von Schmauder Und. Oben der neue Infopavillon in der Nordarkade. (Fotos: Michaela von Prondzynski)

In der Nordarkade am Klosterplatz ist am 14. November **der Infopavillon eröffnet worden**. Interessierte Besucher erhalten dort Informationen zum **Kloster, der Wallfahrt, dem Gymnasium** und anderen spannenden Aspekten. Realisiert wurde der Pavillon von der **Agentur Schmauder Und**, im Projektteam waren **Pater Philipp** vom Kloster, **Heino von Prondzynski** von den Freunden und **Rahel Kindermann Leuthard**.

Der Pavillon wurde durch die **Spende eines Freundes** ermöglicht.

Kloster_Einsiedeln @ Instagram



Um jüngere Menschen zu erreichen, ist das Kloster **seit Februar auf Instagram präsent** und berichtet dort über Wichtiges, Witziges (z.B. Patres, die sich mit Klimmzügen auf das neue Schuljahr vorbereiten) und Informatives wie ein Wanderlager für Jugendliche. Und das durchaus mit Erfolg: **über 2500 Abonnenten** folgen dem Account, und einzelne Kurzvideos bringen es locker auf mehr als 1000 Aufrufe.

Instagram: [@kloster_einsiedeln](https://www.instagram.com/kloster_einsiedeln)

Das Kloster erhält keine Kirchensteuer, sondern finanziert sich aus eigenen Einkünften, Spenden und Legaten. Unterstützung über das Konto der «Freunde», **IBAN CH32 0900 0000 87 455 079 4** ist willkommen. Danke!

Der Vorstand wünscht allen Freundinnen und Freunden gesegnete Weihnachten und eine schöne Festtagszeit!